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INDICADORES ECONÓMICOS Y PRECIOS DE LOS METALES

$38.108,63
$ 66.628,00
1,00%

Dolar Observado UF
Dolar Comprador B. Estado UTM
Dolar Vendedor B.Estado IPC

Fuente: www.bancoestado.cl

404,582 2.590,10
¢US$/lb US$/oztCOBRE (LME) ORO (LBMA AM) / PLATA (LBMA)

410,274 2.338,17
416,272 30,7400 1
416,187 27,7806

Contado ORO (Cotización)
Futuro 3 meses ORO (Prom. año a la fecha)
Promedio mes a la fecha PLATA (Cotización)
Promedio año a la fecha PLATA (Prom. año a la fecha)

Fuente: www.cochilco.cl$ 500.000Sueldo mínimo

$991,00 
$958,00 
$976,86

Marcel responde críticas y 
asegura que "no volveremos 
a tiempos donde el gasto 
público crecía un 6%

Debate del Presupuesto 2025 en 
el Senado inició condicionado 
por "incumplimiento de 
compromisos"

E l proyecto de Presupues-
to 2025 consiguió salir de la 
Cámara de Diputadas y Di-
putados, siendo despachado 

al Senado para seguir la discusión.
En este contexto, uno de los aspectos 

donde se han puesto las alertas es en el 
nivel de gasto y de deuda que acarrea 
el Estado, donde el Consejo Fiscal Au-
tónomo (CFA) ha reiterado en distintas 
ocasiones que en los próximos años se 
podría superar el nivel “prudente” de 
deuda equivalente a un 45% del PIB.

Además, el CFA sostiene que no exis-
ten -o son casi nulos- los espacios para 
nuevos gastos en el próximo tiempo.

Con ello, el organismo técnico ha 
hecho un llamado al ejecutivo para se 
realicen esfuerzos adicionales o inclu-
so mayores al ajuste por más de US$770 
millones planteado por la Dirección de 

Presupuestos (Dipres), con tal de alcan-
zar la meta de Balance Estructural del 
-1,9%.

Marcel por gasto público: “no volverá 
un crecimiento del 6% o 7%”

Al respecto, el ministro de Hacien-
da, Mario Marcel, destacó que suscri-
bieron un acuerdo macro en Comisión 
Mixta, que llevó a destrabar la discu-
sión del Presupuesto en la Cámara 
Baja, situación que espera se repita en 
la Cámara Alta.

Durante la mañana, también respon-
dió a las críticas de Evelyn Matthei, 
quien había señalado en conversación 
con El Mercurio que “van a entregar el 
Gobierno sin un solo peso (…) Nues-
tro país no está creciendo. Por lo tanto, 
no está generando nuevos ingresos. Así 
que no hay un solo peso. No hay nada 
de plata”.

Sobre aquello, Marcel dijo que “no 
me cabe duda que al término de este 
Gobierno se va a entregar la economía 
y las finanzas públicas en una situación 
considerablemente mejor que aquella 
en la que lo recibimos”.

“Si tomamos las cifras que están 
ahora en discusión para el Presupues-
to 2025, en tres años, acumulativamen-
te el gasto público va a haber crecido 
menos del 7%, que para un período de 
este tipo es el más bajo que hemos teni-
do, creo, desde el retorno a la democra-
cia”, sostuvo el ministro de Hacienda.

Con ello, agregó que “hay que acos-
tumbrarse que en materia de finanzas 
públicas, no vamos a volver a los tiem-
pos donde el gasto público crecía un 6% 
o 7%”.

“Obviamente, hoy el espacio fiscal 
es más limitado y tenemos que apren-
der a manejar bien las finanzas; hacer 
ahorros donde corresponde, hacer re-
formas que liberen recursos de temas 
menos prioritarios para otros más prio-
ritarios. Ese es el desafío que tienen las 
finanzas públicas, la manera en que lo 
hemos enfrentado nosotros y con segu-
ridad, también lo deberán enfrentar los 
Gobiernos futuros”, concluyó el jefe de 
Hacienda.

E l Senado comenzó el de-
bate general del proyec-
to de Ley de Presupues-
tos 2025, con énfasis 

en áreas críticas como Educación, 
Salud y Defensa. Legisladores y le-
gisladoras resaltaron el “incumpli-
miento de acuerdos previos” y lla-
maron a un seguimiento más eficaz 
de los compromisos asumidos.

El ministro de Hacienda, Mario 
Marcel, detalló los protocolos al-
canzados, especialmente en Educa-
ción y Salud. “La ley de presupuesto 
no es una miscelánea, las glosas son 
para regular la ejecución de los gas-
tos”, enfatizó el secretario de Estado 
al solicitar que los senadores discri-
minen qué temas resolver en el era-
rio y cuáles en leyes específicas.

El senador Juan Luis Castro ex-
presó duras críticas. “Cuando parti-
mos de la base que no se ha cumpli-
do el protocolo del año pasado, ¡por 
favor! Al menos, de mi parte, en 
Fonasa, servicio salud, redes asis-
tenciales (…) no estoy disponible a 
aprobarlo, si esto no cambia”.

Por su parte, Iván Moreira señaló 
la falta de recursos en sectores prio-
ritarios. “Sobran las buenas inten-
ciones, pero faltan muchos recursos 
(…) El aumento de más de 40% del 

Ministerio de Cultura no se entien-
de en el actual contexto de restric-
ciones, salvo para un uso electoral”, 
afirmó.

En tanto, Kenneth Pugh destacó 
la urgencia de fortalecer la seguri-
dad. “Nuestra institucionalidad de 
seguridad debe robustecerse. Sin 
inteligencia, no se puede ejecutar la 
protección de la infraestructura crí-
tica”, subrayó.

Matías Walker valoró los acuer-
dos logrados en la Cámara. “Se es-
tablecieron prioridades en un con-
texto macroeconómico complicado, 
especialmente en lo relativo al bono 
a las policías que deben combatir el 
terrorismo, el narcotráfico y el cri-
men organizado”, afirmó.

Mientras que Sebastián Keitel en-
fatizó en la salud mental y el depor-
te. “En todas las regiones debiera 
haber centros de alto rendimien-
to para deportistas. Quiero un país 
más sano y feliz”, expresó.

Carmen Gloria Aravena destacó 
la necesidad de priorizar gastos en 
salud y vivienda, entre otros temas. 
“La situación de salud es extrema 
(…) Hay muchas cosas en las que 
los Gobiernos Regionales nos pue-
den ayudar”, puntualizó.
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